
Зн НУЖНО ИСКАТЬ

На техническом совете завода 
, сантехизделий состоялся большой 

разговор о качестве.
Ленинградский институт арма- 

туростроения изготовил для пред
приятия чертежи, по которым мо
жно получать более совершенные 
изделия.

Технолог завода Н. А. Лузин 
рассказывал по этому поводу:

«Сейчас мы наметили ряд ме
роприятий. Они дадут нам воз
можность работать по-новому.

В первую очередь будет об
новлена технологическая оснаст
ка: модели, штампы задвижек
Лудло.

По годовому плану последних 
надо изготовить шестьдесят шесть 
тысяч. Это немало. Новые за
движки меньше размером, легче 
в весе, а срок их эксплуатации 
более продолжителен. Здесь мы
сэкономим не один десяток тонн 
чугуна.

Улучшения коснутся фасонных 
канализационных частей.

Наша основная продукция так
же кухонные печи, но они край-

Агитпункт избирательного 
участка №  23, над которым 
шефствует парторганизация 
заводоуправления новотруб
ного завода, развернул рабо
ту среди избирателей. На 
агитпункте работает свыше 
90 агитаторов, выделенных 
парторганизациями заводоуп
равления, центральной завод
ской лабораторией и ЖКО 
новотрубного завода.

В •одно из чисел февраля 
проведена была лекция для 
избирателей на тему «О 
перспективах развития ново
трубного завода и города 
Первоуральска». С лекцией 
выступил зам. начальника 
проектного отдела завода 
тов. Белинкис И. Д.

Фото А. КАДОЧИГОВА.

не не привлекательны на вид.
Все, что мы производим, дол

жно быть не только прочно, но 
и красиво.

Сейчас внедряем станок для 
очистки отливок. Печи станут 
красивее».

В литейном цехе, который счи
тается- в городе одним из луч
ших, тоже предстоят преобразо
вания. Сюда приезжают за опы
том уже сейчас.

Вот после набивки работницы 
Рыбачук и Прокопенко ловко по
дают формы на конвейер в залив
ку. Этот процесс сейчас механи
зирован. Производительность под
нялась на пять-десять процентов.

Привлекает здесь также вни
мание производство кокильного 
литья, изменение технологии из
готовления стержней с целью уде
шевить и улучшить выпускаемые 
изделия.

Но качество —  камень претк
новения. Вот и сейчас мастер 
Галина Ивановна Патрушева жа
луется: «Трудно бороться с бра
коделами. Борьба за качество на
чинается в бригаде прежде все
го. А если здесь слабо* поставле
на воспитательная работа? Неда
ром у проходной стоит обличаю
щий плакат: «Вагранщики, по ва
шей вине идет семьдесят процен
тов брака!».

—  «Да,— соглашается Лузин,—  
брак в литейном цехе действи
тельно велик».

В прошлом же году по цеху в 
среднем он составлял девять про
центов.

Десятки тонн литья так и не 
были использованы по прямому 
назначению. При анализе выяви
лось, что большой процент брака 
дали заливщики, но в этом ви
новны не одни рабочие.

Некачественны ер ш  формовоч
ные материалы.

Давно намечено построить ших
товой двор. Начали, но так и не 
сумели довести дело до конца.

В городской газете в декабре 
было отмечено: в цехах завода
нет хозрасчета, от которого во 
многом зависит качество выпус
каемой. продукции.

Сейчас та же картина. О хоз
расчете прочно забыли. А зря. Это 
замечательный помощник. Его 
внедрение сразу лее скажется на 
экономическом здоровье завода.

Нет стимулов борьбы за каче
ство. Их нужно искать, совер
шенствуя систему оплаты труда, 
премирования.

Например, основной' литейный 
цех. Здесь вопросы качества кри
чат со всех сторон. А улучше
ний пока нет. Ис
кать нужно, ис
кать непрерывно 
и упорно.
П. ПЕТРОВСКИЙ.

РИТМ ПРЕЖНИЙ
Коллектив  новоуткинского  заво да с каж ды м  днем  наращ ивает 

тем пы  работы . С тр о я весь производственны й процесс по м е то д у  
непреры вного  планирования, п р ед п р и яти е  работает ритмично.

В первой д е к а д е  ф евр аля  гр аф и ко м  предусм атривалось дать 
37,5 процента м есячно го  плана, а ф акти чески  сделано  37,7 про
цента.

Впереди  со р евную щ ихся  члены б р и гад  М. Ф , Д убинкина, Н. П. 
С уворова, С . И. Ш орохова и Л . Ф . Голубева .

Бригада Д убинкина бо р ется  за звание коллектива ком м ун и сти 
ческого  тр уд а . Трое рабочих —  А б д ур ахм ан о в , Бессонов , Ч ерепа
нов учатся в вечернем  техн и кум е , тр ое —  Н екрасов , М артынов и 
Карлы ханов посещ аю т занятия в вечерней ш коле. В эксп ер и м ен 
тальном  ц ехе освоения новых маш ин МТ-6, МТ-4 и сборке эксп о р т
ных маш ин образцы  вы сокопроизводи тельного  тр уда показы ваю т 

и ударники  ко м м унисти ческого  тр у д а  слесари-рационализаторы  
Б. Бабкин, А . П лотников к  Г. Д ем и до в .

П. К А ЗА К О В .
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СИБИРЬ Н А Я РМ АРКЕ  
В ЛЕЙПЦИГЕ

КО ГД А  посетители юбилей
ной Л ейпцигской ярмарки 

войдут в ее залы, то в павильо
нах С оветского С ою за они уви
дят и экспонаты с маркой «С де
лано в Сибири». Западно-Сибир^- 
ский совнархоз —  многолетний 
участник Лейпцигской ярмарки 
и «владелец» 40 0  заводов и фа
брик, покажет новое горно
шахтное оборудование и другие 
изделия.

— В нынешнем году, — со 
общили корреспонденту АПН в 
отделе внешних сношений сов
нархоза, — мы отправили в 
Лейпциг мощный шахтный вен
тилятор для проветривания гор
ных выработок. Н адежный в эк
сплуатации агрегат завоевал по
пулярность на шахтах Совет
ского Сою за. Польши, ГДР, в 
ряде стран Аф рики и^Азии. Мы 
также послали в Лейпциг вы
пушенный сибиряками оптиче
ский прибор «стел л оск оп ». Пя
тикорпусный тракторны й плуг 
производства А лтайского завода 
сельскохозяй ственного машино
строения крупными партиями 
экспортируется  в различные 
страны мира и пользуется  боль
шим спросом . Этот плуг также 
могут увидеть посетители ве
сенней Лейпцигской ярмарки 
1965 года.
ИМЕНИ Ю Л И УСА ФУЧИКА

ИМЯ национального героя 
Чехословакии Ю лиуса 

Ф учика присвоено новой шко
ле-интернату, построенной в го
роде Ленинакане (Армения). 
Это решение принято городским 
Советом депутатов трудящихся. 
В ш коле-интернате силами уча
щ ихся и педагогов создан не
больш ой музей Ю лиуса Фучи
ка. Здесь собраны книги, газет
ные и журнальные вырезки, фо
то и другие материалы о жиз
ни и деятельности замечатель
ного сына чехословацкого на-

Н А  В О З Д У Ш Н Ы Х  Т Р А С С А Х  
БУРЯТИ И

т  Е Ж Д У  У л а н -У д э , столицей Бу- 
рятской  А С С Р , и другим и ■ 

районами республики  установлено 
р е гуляр н о е  во здуш н о е  сообщ е
ние. О б щ ая протяж енность  авиа
ционных тр асс превы ш ает здесь 
пять тысяч ки лом етров . П ассаж ир
ские перевозки  за  п оследние пять 
лет возросли в четы ре раза. 
Гр аж д анская  авиация Бурятии, 
не только  тр анспор тн ое ср едство . 
М инувш им лето м  пилоты обрабо
тали с во здуха  ядохим икатам и 50 
ты сяч гектаров посевов. Уж е мно
го лет они несут патрульную  слу
ж б у  над б ур ятски м и  лесами, за
щ ищ ая их от пож аров.

П О Д ЗЕМ Н Ы Е Д В О Р Ц Ы  АБХАЗИИ

Я РКИЙ луч ф о н ар я  вы хваты ва
ет о тд ельны е участки повис

ших на головокр уж ительной  вы
соте  ф ан тасти чески х сводов , ото
всю ду причудливой драпировкой 
свисаю т сталакти ты . Группа спе
леологов Гео гр аф и ч еско го  о б щ е
ства С С С Р  и С ухум ск о го  нэучно- 
исследова+ ельского  института ту
ри зм а находится в одном  из ги
гантских залов А накопийской пе
щ еры  в Н овом А ф о н е . П лощ адь 
зала более по лугектар а . А высо
та д о хо ди т до  50 м етров. По со
седству  находится другой  огром 
ный зал . П о дзем н ы й  дворец , со- 
творенны й природой , располож ен 
в карстовы х пустотах Иверской 
горы , хорош о знаком ой гостям  
Ч ерном ор ского  побереж ья Кав
каза.

И З В Е Щ Е Н И Е  
22 февраля 1965 года в 

16 часов в/зале заседа
ний ГК К П С С  созывает
ся семинар председате
лей избира1ельны\ ко
миссий.

И сполком горсовета.

К  выборам в местные Сове
ты депутатов трудящихся к а 
лининские полиграфисты гото- 
вйт красочно оформленные 
плакаты и Положение о выбо
рах.

На снирше: печатники удар
ники коммунистического труда 
В. Н. Мурахов и Е. Г. Рапиц- 
кая просматривают готовые 
плакаты.

Фото Н. ЧАМОВА.
Фотохроника ТАСС.

О Р Г А Н  П Е Р В О У Р А Л Ь С К О Г О  Г О Р К О М А  К П С С  И  Г О Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

№ 37 (7390) Год издания 34-й ВОСКРЕСЕНЬЕ, 2 1  ФЕВРАЛЯ 1965  г. Выходит пять раз в неделю Цена 2  коп.



ОТ ВЫБОРОВ ДО ВЫБОРОВ
З А К А Н Ч И В А Ю Т С Я  полномо-

Советов , депутатов девятого  
созыва. В эти дни они вместе 
с тр удящ им и ся подводят ИТО
ГИ своего  труда :

В Кузинский поселковый С о 
вет в м арте 1963 года было 
избрано 75 депутатов . Их рас
пределили в восьми постоянно 
действую щ их комиссиях. «Со
здали д за . неш татных отдела . 
О тдел  ком м унального  хо зяй 
ства и благоустройства во згла
вил Георгий Ва
сильевич Грачев, 
а финансовый —- 
зам . п редседа
теля исполкома 
Михаил Павлович М еньш иков. 
О ба они ком м унисты , и на них 
можно бы ло положиться.

Триж ды  собирали депутатов 
на сем инар . Здесь  обращ али 
► х внимание на то, что м е ст
ные С о зеты  являю тся всеох
ватываю щ ей организацией на
рода. Учили депутатов и том у, 
что задачи , определенны е 
П рограм м ой КП С С , и ука за 
ния выш естоящ их советских 
органов они см огут выполнить, 
опираясь на широкий актив—  
привлечение населения к р а
боте.

П одавляю щ ее больш инство 
депутатов правильно поняло 
свою  задач у по созданию  ак
тива. Каж ды й по своем у о к р у 
гу сум ел сколотить вокруг с е 
бя больш ую  группу из активи
стов. Таким образом , по наш е
м у  С овету  в настоящ ее время 
насчитывается более  600 по
мощ ников. Тут члены уличных 
и дом овы х ком итетов , общ ест
венно-бытовых судов, роди
тельских комитетов , комиссий 
содействия медицинским  уч
реж дениям  и ш колам , совета

по борьбе с несоверш еннолет
ними наруш ителям и о бщ ест
венного порядка, советов ж ен
щин и пенсионеров,, внеш тат
ных уполномоченны х милиции 
и так далее .

Они-то и помогли С овету  и 
его исполком у выполнить поч
ти все наказы избирателей по 
культурно-бы товом у и тор го
вому обслуж иванию  населения 
поселков. Ч ерез депутатов мы 
старались воспитывать у ж и те
лей любовь к своим поселкам .

следние два года построено 
тротуаров около 2-х тысяч м ет
ров. Ведется больш ая работа 
по культурном у содерж анию  
улиц. Н аселение поселка обе
спечено электросветом  от се
ти высокого напряж ения.

З АМ ЕЧ А ТЕЛ ЬН Ы Й  тр уд  на
ших лю дей по б л а го- 

устройству был высоко о тм е
чен облисполком ом . За 1963 
год  Кузинском у поселковом у 
С овету присуж далось первое 
м есто  по области и вручалось 
переходящ ее Красное знамя

А ПЕРЕМЕНЫ ТАКИЕ
В преж ние годы  в ненастную  

погоду по улицам  поселков 
не представлялось  возмож ны м 
пройти без оезиновых сапог. 
В настоящ ее время картина 
эта изм енилась . Только за  по
следние два го да  построено до 
рог с твер д ы м  покрытием 
16176 кв. м етров , отрем онти
ровано дорог с тверды м  по
кры тием  —  7200 кв. метров
и грунтовых —  32 ты сячи кв. 
м етров. Построено тротуароз 
—  7880 погонных метров и три 
моста.

П ролож ена водопроводная 
линия протяж енностью  1450 
погонных м етров, девять водо
разборны х колонок.

П остроено : три общ ествен
ных шахтных колодца, два во
доем а.

На улицах установлено 62 
светильника.

Вы саж ено деревьев —  4410, 
кустарников— 5600 ш тук.

Характерно , население П ер е
скачки ранее не имело пред
ставления о благоустройстве . 
Ныне и зд есь  чувствуется 
больш ое ож ивление. З а  по-

© П А Р Т И Й Н А Я  ЖИ З Н Ь

ЗАДАЧИ ОПРЕДЕЛЕНЫ
В управлении треста Урал- 

тяж трубстрой  состоялось откры 
тое  партийное собрание. Об ито
гах X XI городской партийной 
конференции и задачах работни
ков управления треста в 1965 
году доложил главный инженер 
треста Е. М. Беспалов. Говоря 
о  работе городской партийной 
организации, докладчик расска
зал и о том, что сделала парт
организация треста по воспита
нию трудящ ихся и мобилизации 
их на успеш ное выполнение 
стоящ их перед ними задач.

В деятельности коллектива 
треста имелись и недостатки. 
Не выполнен план по одному из 
главных показателей —  по произ
водительности труда. Волочиль
ный цех новотрубного завода, 
дробильно-сортиоовочная фабри
ка "рудоуправления, цех аргоно
дуговой сварки на старотруб
ном заводе и другие объекты не 
были сданы в эксплуатацию в 
установленные сроки.

О собое внимание на собра
нии как докладчик, так и вы
ступающ ие товарищи в прениях 
уделили задачам работников уп
равления треста в текущем го
ду, устранению имеющихся 
недостатков. По предваритель
ному плану подрядных работ 
коллектив треста должен осво
ить капиталовложений на 22741 
ты сячу рублей. Но эта сумма, 
очевидно, будет значительно 
увеличена. Должны построить 
вновь и реконструировать де
сятки промышленных объектов, 
построить и ввести в эксплуа
тацию жилья 40431 кв. метр, 
или больш е на 28 .6  процента, 
чем было предусмотрено планом 
на 1964 год. Завершить строи
тельство Дворца культуры ново
трубного завода, построить и 
ввести в эксплуатацию 7 до
школьных детских учреждений 
и ряд других объектов.

В настоящ ее время большим 
тормозом  в развертывании ра
боты  по строительству промыш 
ленных и жилых объектов яв-

\М знжнем Миша
21 февраля 1 9 6 5  г., № 3 7

ляется отсутствие титульных 
списков и некоторой техниче
ской документации, которые 
предприятия должны были 
представить строителям к 1 
сентября 1964 года. После того 
прошло много времени, а меж
ду тем новотрубный, старотруб
ный, хромпиковый, динасовый 
заводы, заводы «Искра» и гор
ного -оборудования, рудоуправ
ление и другие не представили 
их вовремя.

Совершенно правильно по 
этому поводу говорила зам на
чальника производственного от
дела М. В. Кривицкая. Она за
явила: «Как же можно работать 
строителям, не имея ни титуль
ных списков, ни технической 
документации на строящиеся 
объекты в 1965 году».

Следует не только первичным 
парторганизациям треста; но и 
всем заказчикам принять долж
ные меры с тем, чтобы в бли
жайшее время в трест были 
представлены согласованные и 
утвержденные совнархозом все 
титульные списки, документа
ция.

Другие выступающие —  на
чальник планового отдела Н. П. 
Соколова, начальник отдела 
организации труда и заработ
ной платы И. Г. Велькин, стар
ший товаровед конторы снаб
жения Н. Д. Толстых, управля
ющий трестом А. Р. Фурманов 
указывали на недостатки и 
ошибки в работе сотрудников 
управления треста. В частности, 
отмечалось, что бухгалтерия 
треста оказывает еще недоста
точную практическую помощь в 
работе стройуправлениям и уча
сткам, слабо ведет борьбу за 
внедрение низового хозрасчета. 
Нет еще повседневной настой
чивой борьбы зл выполнение 
обязательств по росту произво
дительности труда и коренному 
улучшению качества строитель
ства. Много и других недочетов.

Партийное собоание приняло 
конкретное решение, направлен
ное ца успешное претворение в 
жизнь высоких обязательств и 
заданий.

М. Н Е К Р А С О В ,
рабкор.

С вердловского  облисполком а 
с выдачей премии в разм ере 
2500 рублей . Это  словно при
бавило больш е сил и энергии 
деп утатам  и ж ителям  посел
ков.

К сож алению  этой одной 
инициативы недостатрчно. Она 
не подкрепляется технической 
базой. Ясно, без техники вруч
ную много работы и не прове
деш ь. Руководители городских 
организаций больш е всего  от
делы ваю тся обещ аниями в от
ношении выделения автотех
ники.

Н ельзя не отметить и то , что 
поселковы й С овет и его ис
полком постоянно уделяли  
внимание улучшению торговли . 
Д епутаты  и актив повседневно 
осущ ествляли контроль за ра
ботой торговых организаций. 
В результате  этого снабж ение 
населения у нас осущ ествля
лось не хуже, чем в други х 
поселках города, а по некото
рым видам даж е лучш е.

Мы сум ели обеспечить 34 
индивидуальны х застройщ ика 
ш иф ер о м . П родано им свыше 
200 погонных метра мягкой 
кровли. Больш е чем ранее, бы 
ло у нас в продаж е таких 
строительны х м атериалов, как 
кирпич, цем ент, стекло .

На протяжении нескольких 
лет избиратели давали наказ: 
иметь в поселке овощ ной м а
газин. В истекш ем  году —  по
лож ительно разреш или и этот 
вопрос. Во вновь построен
ном м агазине им ею тся два 
просторны х отделения , о д 
но из них— по пр о даж е хозяй
ственных и уцененных товаров, 
а д р уго е  —  овощ ей. Кром е 
того , в конце 1964 года введе
но в эксплуатацию  типозое
овощ ехранилищ е. Тут надо от
дать долж ное коллективам  па
ровозного  депо и дистанции 
пути и их р уководи телям — д е 
путату городско-о  С овета
А . И. Копы лову и члену испол
кома поселкового  Совета
И. П. Ц ы сь. Э то  они и вели в
основном строительство  поме
щ ения.

Сейчас у нас им еется воз
м ож ность хорош о сохранить и 
в течение круглого  года про
давать овощи. Этим  население 
очень довольно и благодарно 
деп утатам .

Рост м атериальны х условий 
тр уд ящ и хся  зам етен  на посто
янно повыш аю щ ейся потреб
ности и покупательной способ
ности. П оступаю щ ие в магазин 
м ебель, культтовары  такие , как 
телевизоры , радиоприем ники , 
бы стро  разбираю тся . Сейчас 
по С овету  насчитывается более 
500 телевизоров и около 2 ты 
сяч радиоприемников в лич

ном пользовании населения.
Х о р о ш и й 'п о дар о к  получили 

и малы ш и. Д ля них пущ ен в 
эксплуатацию  детский  сад  на 
125 мест.

Трудно , конечно, в газетной 
корреспонденции перечислить 
все хорош ие полезны е дела , 
о сущ ествленны е депутатам и 
Советов , за что избиратели 
вы сказы ваю т им слова благо
дарности . Д а и этого  можно 
было ож идать , так как подав
ляю щ ее больш инство д еп ута
тов с чувством больш ой ответ

ственности о тн ес
лось к выполне
нию своих обязан
ностей.

В прим ер м ож 
но пос т а в и т ь 

комиссию  по культур е  и быту 
и ее пред седателя  3 . В. Боро
дину, зам ести теля Э . А . Шиш- 
м ареву, И. А . Нэсен , зам ести
теля  п р ед седателя  комиссии 
по народном у образованию  
учительницу ш колы  №  35 3 . С. 
Б урундасову и многих други х.

О д н а к о  имелись у нас
недостатки . Было допущ ено 

ф орм альное отнош ение при 
выдвижении кандидатов в д е 
путаты , И. Г. Ботанин, А . И. 
Ф илато в , В. Б. Ахаим ов край
не слабо выполняли д епутат
ские обязанности . Не оправдал 
доверия народа И. С . Тихови- 
дов, за что его досрочно ото
звали из состаза С овета , Чтоб 
эти ф акты  не повторились, не
обходим о сейчас, в период 
подготовки к вы борам , выдви
нуть таких кандидатов в депута
ты , которы е не могли бы запят
нать хорош ее имя деп утата . А 
своим тр уд о м , хорош им отно
ш ением к лю дям , высокими 
м оральны м и качествами завое
вали бы заслуж енны й автори
тет у народа и глубокое ува
ж ение тр уд ящ и хся .

При встрече кандидатов в 
депутаты  с тр уд ящ и м и ся из
биратели даю т наказы . Вполне 
справедливо вы сказы ваю т жи
тели поселка тако е  тр ебова
ние. С прим енением  новых 
технических средств  на ж е ле з
нодорож ном  транспорте про
исходит некоторое сокращ ение 
рабочих и служ ащ и х.

Каких-либо промы ш ленны х 
предприятий, где  мож но было 
бы тр уд о устр о и ть  таких лю дей , 
у нас нет. Этим  вы зы вается не
обходим ость строительства но
вого какого-либо предприятия. 
Возм ож ность для этого  в К узи 
но есть. Во-первых, на месте 
мож но набрать тр е б уе м о е  ко
личество рабочих и служ ащ их 
при наличии у них ж илого 
ф онда . Во-втэры х, станция име
е т хорош ие подъездны е пути 
ж елезнодор ож ной магистрали . 
Э тот вопрос и требования на
селения поселковы й С овет не 
в состоянии разреш ить . Здесь 
нужна помощ ь горком а пар
тии и горисполком а .

Итак, итоги нашей работы 
отрадны . Есть много еЩе не
реш енны х вопросов. Их осу
щ ествлением  и исполнени
ем наказов избирателей зай
м ется новый состав поселко
вого С овета , которы й будет 
избран 14 м арта 1965 года.

И. ДУРНОВЦЕВ, 
председатель исполкома 

поселкового Совета.

К р и т и к а  
была острой

В Витимском Доме культуры 
прошла отчетно-выборная проф
союзная конференция Перво
уральского совхоза. Доклад сде
лал председатель рабочкома 
И. И. Левшов..

Конференция прошла при ак
тивном участии делегатов. Они 
критиковали недостатки дея
тельности рабочкома. Последний 
недостаточно осуществлял ру
ководство цеховыми и отделен
ческими комитетами профсоюза 
и комиссиями. ,

Делегаты, критикуя недостат
ки в работе рабочкома, подска
зывали ему, как их устранить 
и не допустить в будущем.

• Председателем рабочкома
был вновь избран И. И. Лев- 
шов.

И. Ш А Ш М У Р И Н А , 
секретарь парткома.

■ « т и и и т и и и м и и ш и и и и т н ш и н т и и и м т м н н и и и м н н и и м и и и и м и и ш м и и и и ш и и и и и н и

К омсомолки Неля М А К У Ш И - 
ж р  Н А, Галина КУЦ  и Тамара Ме-
Ш ш  ч тсева 14 марта впервые подой

дут к избирательной урне, чтоб 
опустить бюллетени с именами 
кандидатов блока коммунистов 
и беспартийных.

Наш фотокорреспондент
Ё. Н исембаум запечатлел на 
пленке момент, когда девушки 
внимательно слушали рассказ 
члена КПСС с 1928 года пен
сионера И. И. Сосунова. А  Иван 
Иванович на встрече с молоды
ми избирателями в агитпункте 
при избирательном участке №  22  
поведал им о городе, об изме
нениях, происшедших в Перво
уральске за последние 30 лег.

«Н И  П У Х А , НИ П Е Р А »
Под таким заголовком бы л 

опубликован фельетон в Лг9 7  
нашей газеты. В нем критико
вались некоторые руководители 
цеха №  13 новотрубного завода 
за неправильное оформление 
отгулов рабочим.

«В  результате проверки фак
тов заводской группой содейст
вия партгосконтролю установле
но следующ ее.

Руководитель участка цеха 
№ 1 3  тов. Буланный Н. Н , 
допустил переработку в декаб
ре 1964  года тов. Т угол укозьш  
без согласования с руководством  
цеха и проф сою зной организа
ции. 14 декабря за переработ
ку графика тов. Буланный 
Н. Н. предоставил отгул тов. 
Т уголукову К. Г. без соответст
вую щ его документального оф ор
мления,

Распоряж ением №  9  по цеху 
от 14 января 1965  года за гру
бое нарушение табельного учета 
начальнику участка тов. Булан- 
ному Н. Н. объявлен строгий 
выговор. За ослабление контро
ля заместителю начальника це
ха тов. Килыиетову II. Г. объ 
явлен также выговор.

Ч тобы  предупредить подоб
ные случаи, заводская группа 
содействия партгосконтролю  
предложила отделу организации 
труда завода совместно с зав
комом проф сою за улучш ить ор 
ганизацию табельного учета в 
цехах завода.

А . Щ Е Л К У Н О В , 
председатель группы содей-' 
ствия партгосконтролю ново
трубного завода».

* * *

Заметка «Н Е  С П Е Ш А Т », на
печатанная в газете №  14 от 
22  января, обсуж далась на за
седании парткома треста Урал- 
тяж трубстрой. Секретарям пар
тийных организаций стройуправ
ления №  2, управления механи
зации, стройуправления №  4  и 
Уралспецстроя, и заведующ им 
агитпунктами указано на необ
ходимость улучшения агитмас
совой работы  на агитпунктах.

А . Л У Ж КО В, 
зам. секретаря парткома треста.



m i i u u i B i » В А Ж Н А Я  Т Е М А B B II I I I I IH B U

СОРЕВНОВАНИЕ 
и л и  ф о р м а л и з м ?
Я И Х  знаю давно. Кузнец 

А лексей  Гаврилович 
•Миненко, слесарь Яков Ва

сильевич Двойнишников 
строгальщ ик Василий Андре
евич У стю гов, м астер Алек
сандр Иванович К обяков —  
первые ударники коммуни
стического труда на нашем 
заводе. Своими трудовыми 
делами они постоянно дока
зы вают, что товарищ и по це
х у  не ош иблись, удостоив их 
этой вы сокой чести.

У нас, на динасовом  заво
де, звание коллективов ком
м унистического труда при
своено г а з о  г енераторной 
станции, цеху контрольно- 
измерительных приборов и 
автоматизации, центральной 
заводской лаборатории. Мно
гие коллективы борю тся  за 
это  почетное звание. Индиви
дуально соревн ую тся  1263 
человека. Н о этого  мало.

Н е каж дом у дается  проне
сти вы сокое звание, свою  
рабочую  совесть  через все 
испытания. М не вспоминают
ся имена Б. П. М устаф ин'1 и 
Р. 3 . Тагирова —  прессовщ и
ков фрикционных прессов, 
транспортерщ ицы  Т. А . Ожи- 
хйной и слесаря  Г. С. Стар
кова. В се они из второго це
ха. Им тож е в свое  время 
было присвоено почетное 
звание ударника коммуни
стического труда. Если к 
этом у добавить, что  Б. П. 
М устафин и Р. 3 . Тагиров 
долгое время завоевывали 
первые м еста в соревнова
нии по проф ессиям , то  ста
нет ясно, как низко они па
ли. В се четверо лишены по
четного звания за прогулы и 
пьянство.

Осмысливая нравственное 
падение этих людей, неволь
но задаеш ь себе  вопрос: а
как у  нас присваивают зва
ние ударника коммунистиче
ского труда?

П римерно так. Позвонят 
из завкома председателю  це
хового комитета: «Т оварищ  
председатель, у  нас намече
но заседание завкома, если 
есть кандидатуры на при
своение звание ударника 
коммунистического труда —  
подготовь докум ен ты » И на
чинает председатель цехово
го комитета, п орою  даже 
в одиночку, проверять обяза
тельства соревную щ ихся, по
дыскивать кандидатов. Спра
ш ивается, а где ж е коллек
тив, почему он остается  в 
стороне от этого  дела? Поче
му бы не созвать собрание? 
Очевидно, рабочие сами оп
ределят, кто достоин вы со
кого звания, они и назовут 
кандидатов. А  завком  своим 
решением мож ет лишь утвер
дить решение собрания или 
отклонить его. Тогда не бу
дут попадать в ряды удар
ников коммунистического 
труда люди случайные.

ВС П О М И Н А Ю Т С Я  два 
последних заседания 

завкома. На одном из них 
руководители энергоцеха (на
чальник В. Стебляк, предсе
датель цехового комитета 
А. М акаров) реш или пред
ставить к присвоению почет
ного звания работницу Ши- 
халеву Елечу Ивановну, 
предварительно не обсудив 
кандидатуру на цеховом со
брании. Е. И. Ш ихалева тру
долюбивая и дисциплиниро
ванная женщина. Х орош о ра
ботает, воспиты вает ш есте
рых детей. Н о нигде не 
учится, хотя образование у 
нее всего два класса. Это в 
то время, когда на заводе 
созданы все условия для 
учебы. Конечнр. Е. И. Ши- 
халевой не бы ло присвоено 
звание ударника коммуни
стического труда.

Или вот другой пример. 
Начальник рудника С. А. 
Кужель, председатель цехо
вого комитета Д. И. Покача- 
лов «подготовили» кандида
туру бригадира слесарей воз
душ ной канатной дороги 
С. К. Сусоева. Когда же Су- 
соеву  не бы ло присвоено 
звание ударника коммуни
стического труда, С. А . Ку
ж ель и Д. И. Покачалов воз
мутились: «В ы  (это значит 
члены завкома-) нас постави
ли в неудобное положение, 
хорош ем у слесарю  не присво
или звание. К то же после 
этого пойдет на заседание 
завком а?». М еж ду тем, и со 
ревнующ имся, и тем, кто это 
дело возглавляет, следовало 
бы помнить, что девиз: 
«У чи ться , работать и жить 
по-коммунистически» являет
ся главным в соревновании.

П осмотрите на обязатель
ства, которы е подписывают 
бригады и отдельные рабо
чие, включаясь в соревнова
ние. В них один пункт идет 
от лица подписавш егося: 
«П еревы полнять норму вы 
работки ». Все остальные вы
думаны мастером , начальни
ком смены. В них не най
дешь ни одной живой мыс
ли трудящ ихся.

. Г* О РЕ В Н О В А Н И Е , как 
известно, действенно 

тогда, когда регулярно про
водится проверка выполне
ния обязательств, когда си
стематически подводятся ито
ги. В се это у  нас на заво
де делается. Н о итоги под
водят редко и поверхностно. 
На собраниях обычно гово
рят о цифрах, о количестве, 
об  опы те работы. Слов нет, 
все это  нужно. Но почему 
забы вают о  бы те, поведении, 
культуре людей? Это же не 
второстепенны е вопросы !

Казалось бы , что уж е сам 
факт присвоения звания 
ударника коммунистического 
труда тому или иному рабо
чему, обязы вает нас, работ
ников стенной печати, рас
сказать об эт о м  в газете. 
Мне часто приходится ф ото
графировать ударников. Но 
когда нуж но поместить сни
мок в газете и начинаешь 
работать над текстом, то те 
товарищи, которы е пять 
дней тому назад выдвинули 
кандидатуру, а завком при
своил звание ударника, го
ворят: «Знаеш ь что, давай 
подождем. Он вчера на ра
достях выпил «м аленько» и 
накуролесил». Такие случаи 
редки, но бывают.

Вот вам еш е одна грань 
формализма. Звание было 
присвоено только ради коли
чества. Надо подумать и о 
самом церемониале присвое
ния почетного звания удар
ника коммунистического тру
да. Здесь у нас сплошная 
казенщина, и ни капельки, 
торж ественности.

К оммунистическое движе
ние развивается и ширится. 
Оно мож ет принести еще 
больш е пользы  и нашему за
воду, борю щ ем уся  за звание 
предприятия коммунистиче
ского труда, если его огра
дить от формализма и равно
душия.

С. ДАНИЛЕНКО.

ДОБРЫЕ ПЕРЕМЕНЫ В ПОСЕЛКЕ
Н ем ало  м олоды х специалистов приезж ало  на 

новоуткинский завод  «И скра» , выпускаю щ ий 
электросварочное о борудован ие . П р иезж ало ... и 
уезж ало . П роизводство интересное, перспектив
ное. Есть где  проявить творческую  инициативу 
начинающ им техникам  и инж енерам . А  вот бы 
товы е условия их не устраи вали : трудно  было с 
квартирам и, не было хорош ей бани. М ест в д е т
ских яслях и садиках не хватало , Х ле б  везут из 
Билимбая д а  П ерво ур альска , перебои случаю тся . 
На все это ж аловались и рабочие завода .

Сейчас полож ение м е н яется . В прош лом  году 
коллектив стройуправления №  1 в поселке по
строил детский ком бинат, хлебо заво д , баню . 
С тр о ятся  очистны е со о р уж ен и я . Расш иряется з а 
во д . А  в начале этого  года зд е сь  начато строи
тельство  ш ести десятиквар тир ного  д о м а из кр уп 
ны х панелей.

...Н апряглись  тр осы  баш енного  крана. Панель 
чуть-чуть сдвинулась с м е ста , но вверх не идет. 
«Н е бер ет кран , тя ж ел ая » , —  кричит крановщ и
ца. «М айна», —  м аячит подкрановы й . У  злоп о
лучной панели собираю тся начальник участка 
четвертого  стройуправления В. П . Чижов, б ри га
д и р  монтажников В. В. П олитиков, д еж урны й

эле ктр и к . Совещ аю тся . «Н ичего , п ойдет» , —  ус
п окаивает товарищ ей бригадир .

Д о м  поднялся « а  два  этаж а . В подвале и на 
п ерво м  этаж е уж е хозяйничаю т сантехники и 
плотники . Водопроводчики «навеш иваю т» радиа
то р ы , свариваю т систем ы  отопления , водопрово
д а  и канализации. «Д еревян ны х дел  м астера»  то 
ж е  не д р ем лю т. Они п оспеваю т за м онтаж ника
м и . А  те  потораплизаю тся —  все пять этаж ей 
н уж н о  смонтировать до  конца м есяц а . С тар а
тельно  работаю т м онтаж ники Я . Я. Ф о т , Б. Г. 
Гн ате н ко , сварщ ики А . В. Крупин , В. И гнатов, 
ш тук а тур  П. П оробов.

—  М ы  бы м огли бы стр ее  собирать  д о м , —  го
во р ят рабочие, —  да вот за д ер ж ки  м еш аю т. Не 
обеспечиваю т нас полностью  и здели ям и . В ос
новном плиты перекры тия плохо п одвозят. Гово
р я т , что на заво де  ж е лезо б ето н н ы х изделий и 
конструкц и й  не хватает ар м атур ы . Но нам-то от 
этих объяснений не легче .

Б р и гада  ком м унистического  тр уд а  стрем ится 
своевр ем енно  закончить сб о р ку  д о м а . И это 
стр е м л ен и е  нужно поддерж ать . М атериалы  на 
с тр о й ку  долж ны  поступать бесп ереб ойно .

ю .  к о н ь ш и н .

Коммунист А лексеенко 
Владимир М инович работает 
в цехе №  10 н овотрубного
завода формовщ иком. Н ор
мы выработки он выполняет 
еж емесячно на 115 процен
тов, ведет больш ую  общ ест
венную работу.

Снимок А . К А Д О Ч И Г О В А .

хотя письмо
НЕ ОПУБЛИКОВАНО

Тов. Комендантов сообщил о 
нарушении правил торговли в 
магазинах № №  5 и 64 .

«Первоуральский горпищеторг 
отвечает, что проведено собеседо
вание с заведующими магазина
ми 5, 64  тт. Пятыгиной
0 . В. и Гребенщиковой К. Д. в 
присутствии покупателя Комен- 
дантова Г. И., старшего инспек
тора торга Чусовой Л. Г.

Приказом по горпищеторгу 
№  7 от 12 января 1 9 6 5  года за 
оставление товаров от продажи и 
отпуск их своим знакомым, за на
рушение норм отпуска яиц замес
титель заведующего магазином 
№  5 тов. Ракова предупреждена.

Заведующей магазином Л1» 64  
предложено впредь не допускать 
отсутствия продавцов на рабочих 
местах.

В. РУБЦОВА, 
начальник торгового отдела».

ХРОМПИК НУЖЕН
ЕС Т Ь  отрасли , химической 

индустрии, продукция ко
торы х чрезвычайно ш ироко при

меняется в народном хозяйстве. 
Серная кислота, например, не
даром называется «хлебом  
Большой химии». К таким же 
распространенным, важным и 
нужным химическим продуктам 
относятся и хром овы е соедине
ния.

Пожалуй, легче бы ло бы пе
речислить те отрасли промыш 
ленности, где они не находят 
себе применения, чем всех  по
требителей хром овы х соедине
ний.

Вот краткий перечень, в ко
тором показаны только основ
ные заказчики нашей продукции

В технологии обработки  ко* 
ж евееного сырья хромпик при
меняется в качестве основного 
материала для дубления кожи 
и мехов, а также при краше
нии их. Х ром овое дубление по
выш ает износоустойчивость ко
ж евенного товара, а также на
много сокращ ает время прове
дения процесса дубления, что 
имеет больш ое значение для 
производства. Н едаром  кожа 
особой  выделки называется хро
мовой. При крашении кожи и 
мехов хромовы е соединения 
придают больш ую стой кость  ок
раске изделий.

В текстильной промыш ленно
сти хромовы е соединения при
меняются при крашении пряжи 
и тканей. Предварительная и 
последую щ ая обработка тканей 
хромовыми солями сообщ ает ок
раске прочность в стирке, 
устраняет влияние света и при
дает окраске сочны е тона.

В химической промыш ленно
сти хромовы е соли применяют
ся в производстве лаков, кра
сок и эмалей, при добы че и пе
реработке нефти и газа для де
коративного и антикоррозийно
го покрытия металлических из
делий.

В производстве синтетическо
го каучука и синтетических 
спиртов и кислот, а такж е ин- 
сектицсидов и ф унгицидов (пре
паратов, предохраняю щ их дре
весину и изделия из нее от 
гниения и поражения грибками, 
насекомыми или повыш ающ их 
огнестойкость изделий)—  всюду

Это интересно СКОЛЬКО ( тоил г  воз Л ь ?
Гвозди  —  универсал ьное  изделие из железа и 

стали. Они существовали и в древнем  мире, и в 
наши дни беа н их  не обойдеш ься .

Было время, когда железо ц ени л ось  дорож е so- 
лота, и только цари могли иметь ук р а ш ен и я  из 
такого дорогого  и р едк ого  металла. Например, в 
древнем Египте железо считалось драгоценным  
металлом, и изделия из него н ередко  оправляли  
в золото. О бручальны е кольца д р ев н и х  римля
нок была сделаны из железа, ж елезны е украш е
ния носили и греки, а позднее  франки. Карл 
Маркс отмечал в «Капитале», что утверждение  
д р евн егр еч еск ого  историка об одном арабском

племени, где  десять фунтов золота отдавались за 
один фунт железа, отнюдь не кажется непр авдо 
подобным.

В наши дни за гривенник продавец отвешива
ет ц е л у ю  горсть гвоздей. А полтораста лет назад 
за горсть гвоздей  можно было получить целого 
барана А нглийский  путешественник прошлого 
века Джемс К ук  писал, что туземцы Полинвзий- 
скит островов охотно давали ем у за один гвоздь  
пару свиней.

Н. МЕЗЕНИП, 
пнженер-моталлург.

применяется продукция хромпи
кового завода. Нужна она при 
изготовлении чернил, каранда
шей, а также в кино, ф отогра
фии, пиротехнике.

В маш иностроении и прибо
ростроении с помощ ью  хромпи
ка на изделиях из цветных ме
таллов создается  тонкая защ ит
ная пленка, препятствующ ая 
коррозии металла, проводится 
хромирование изделий, придаю
щ ее им нарядный вид и пре
пятствую щ ее коррозии. Кроме 
того, некоторы е соли хром а при
меняются в приборостроении и 
часовой промыш ленности для 
тонкой шлифовки деталей. В 
лекарственной промыш ленности 
с помощ ью хром овы х солей по
лучают синтомицин, препараты 
для лечения некоторы х форм ги
пертонических болезней, а также 
душ исты е и приятные вещ ества 
для парфюмерии, косметики и 
кулинарного дела. Растет с ка
ждым годом расход  хромпика и 
на выпуск антисептиков.

В се больш е возрастает спрос 
на соединения хрома в черной 
металлургии, для производства 
м еталлического хрома, который 
идет в качестве присадки при 
выплавке легированных сталей. 
Они обладают больш ой твердо
стью , коррозийной устойчиво
стью  и другими ценными свой
ствами. М ож но смело сказать^ 
что металлургия качественных 
сплавов невозмож на без хром о
вых солей.

Э тот краткий перечень потре
бителей хром овы х соединений 
мож но бы ло бы дополнить я 
другими производствами: спи
чечным, молочным, ф арф оро- 
фаянсовым и так далее. Т о есть 
практически диапазон примене
ния так велик, что невозмож но 
не только рассказать, даже пе
речислить все области, в кото
рых используется наша продук
ция.

О тсюда видно, насколько она 
необходима и важна. Отдельные 
производства без нее просто 
немыслимы. Э то-то и требует от 
наш его коллектива особой  от
ветственности. О продукции 
хромпикового завода везде дол
жны быть только положитель
ные отзы вы .

Значение ее для народного 
хозяйства неизмеримо. Недаром 
же за последние годы , годы бур
ного развития химии, в несколь
ко раз вы рос выпуск солей хро
ма, построено в стране два но
вых хромпиковы х завода. А  ведь 
ещ е восемь лет назад наш за
вод был единственным в С С С Р.

П. ПАВЛОВ, 
член юбилейной комиссии.

ш
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НУЖНЫ ЛИ ЯГОДЫ ГОРОДУ?

Ю  П ЕР В О У Р А Л Ь С К О М  совхозе 
"  им еется 17,5 гектаров пло
д оносящ их садов и 7 гектаров 
неплодоносящ их. В 1964 году мы 
сдали  д ля  снабжения города 210 
центнеров ягод . Неплохо? Д а. Но 
эти центнеры —  д алеко  не пре
д ел  наших возмож ностей.

С ады  не поливаю тся, не у д о 
б ряю тся . А  ведь если им дать хо
тя  бы то л ь ко  третью  часть тех 
органических и минеральны х у д о 
брений, которы е идут на капусту 
и кар то ф ель , урож ай был бы м но
го  выше.

В 1965 го ду  наш совхоз зап ла
нировал на уход  за  плодонося
щ ими садам и по 260 рублей на 
гектар . Но что это за деньги! По 
расценкам  при урож айности зе м 
ляники две  тонны с гектара их 
хватит только  на сбор ягод, а на 
у хо д  не остается ни копейки. На 
сбор и на ухо д  одного  гектара 
зем ляники  тр еб уется  900 рублей . 
К о гд а  наш плановик Головенко 
Раиса М еф о д ьев н а . стала  утве р ж 
д ать  промфинплан в Совхозном 
управлении С вер д ло вска  и на
стаивать , что этих д ен ег м ало , 
тов . Косты рев и Ф ед о р о в  (плано
вики управления) ей заявили, что 
ваш и сады  нужно давно выкорче
вать и запахать, а вы ещ е проси- 
гге д ен ег.

В П ерво ур альске  много за во 
д о в , а значит, и ды м а. Сады  очи
щ аю т дымный воздух . Мы, сад о 
воды , д ум аем , что наша п родук

ция очень нужна го р о д у . Мы не 
согласны  со словами товарищ ей 
Ко сты р еза  и Ф е д о р о в а . В об
ластном  управлении сельского  
хозяйства садоводства главный 
агроном  садоводства  нам отве
тил, что сады  не только не соби
раю тся вы корчевы вать, но б уд ут 
их расш ирять. Д л я  этой цели ещ е 
добавили 7,5 ты сячи рублей , на 
1965 год  на закл ад ку  новых са
дов и на уход  з а  м олоды м и сада
ми. Причем на уход  за  одним 
гектаром  планируется и зрасходо
вать 500 рублей . Видимо, это 
крайне удивило и рассердило  
тов. Косты рева .

А  нашим главным специалистам  
помочь бы нам , посоветовать, 
постоять за  нас. На д еле  они 
очень мало внимания уде ляю т са
дам . А  недавно утеш или : мине
ральных удобрений д ля  наших са
дов отпущ ено не будет. О ргани
ческие удобр ения и так уж  не
сколько лет не вносились. Д а  и 
теперь не предвидится . Д а и что 
спросиш ь с них, когда совхозное 
управление вы черкнуло сады  из 
жизьш. А  ведь просто понять: е с 
ли бы садам  уделяло сь  больш е 
внимания, то мы работали бы без 
убы тков, непрерывно сниж ая се 
бестоим ость яго д . Мы просим 
тр уд ящ и хся  города вы сказать 
свое мнение: нуж ны ли ягоды  го 
роду?

С адо воды  К . Ч ЕР Н Ы Ш ЕВ А , 
В . С А В Ы К О В А .

Хотя заместитель и выезжает
ВЫ ПОЛНЕНИЕ плана това- 

• рооборота  —  главный по
казатель работы торгующ их ор

ганизаций. Однако, необходимо 
отметить, что под показателями 
выполнения плана иногда скры 
вается  много непоказательных 
моментов. Это, в частности, ка
сается  культуры  некоторых то р 
говы х работников. Некоторые 
из них портят настроение поку
пателям с начала рабочего дня. 
.Спросит покупатель о цене, 
иной продавец небрежно бро
сит: «Ц ена написана —  посмо
трите сам и». Многие остаются 
недовольны  таким ответом, о б 
ращ аю тся к другим продавцам 
или вообщ е идут в другой ма
газин.

Есть работники столовых, 
к оторы е не соблю даю т правил 
санитарии. Так, возле колхоз-

ЛЕНИНГРАД. Судостроители Ад
миралтейского завода заканчива
ют постройку плавучего рыбокон
сервного завода «Михаил Тухачев
ский» (на снимке). На новом судне 
установлены более совершенные 
автоматические линии переработ
ки рыбы, что позволит увеличить 
выпуск консервов.

Фото И. БАРАНОВА.

ного рынка торгую т пирожка
ми, тортами, холодцом, курами, 
печенкой. Корзинки с продук
тами ставят прямо на землю, 
продавцы отпускаю т продукты 
прямо руками и тут ж е рассчи
тываются с покупателями. На 
все это  сквозь пальцы смотрят 
заведующ ие столовых № №  44 
и 47  тов. Ничаева, домовой 
кухни тов. Самойлова, столовой 
№  35 тов. Сергиенко А. А ., сто 
ловой №  1 тов. Ж еломских и 
другие, от которы х торгую т на 
рынке разносчицы.

М ало беспокоит это и руково
дителей треста столовых. М но
го раз говорилось о культуре 
торговли заместителю директо
ра тов. Плешковой, но разгово
рами дело закончилось. А  ведь 
тов. Плешкова часто выезж ает 
в другие города, которы е сорев
ную тся с нами. Ей нравится, 
как торгую т там. А  почему бы 
и у  нас не повысить требова
тельность к культуре торговли?

Надеемся, что в новых обя
зательствах треста столовых 
культура обслуживания займет 
одно из первых мест.

И. КРИВИЦКИИ, 
общественный контролер гос- 
торгинспекции и заведующий 
нештатным отделом исполко
ма.

ОГНЕННЫЙ РЕЙС
Подвиг летчика. Александра Мамкина

Весной 1944 года под Витебском белорус- тела, в котором 
ские партизаны спасли большую группу совет- теплится искра 
ских детей. Родители их погибли или томи- сознания, а еще 
лись в фашистских застенках. Гитлеровцы ис- не погасшая воля 
пользовали ребят как доноров, регулярно бра- заставляет дер- 
ли у них кровь для раненых немецких сол- жать штурвал, 
дат. Самолет сел за

Дети нуждались в срочном лечении, а для линией фронта, у 
этого их нужно было отправить на Большую озера. Мамкин 
землю. Командование поручило перевозку де- смог еще вы
тей через линию фронта лучшим летчикам прыгнуть из ка- 
фронтовых частей гражданской авиации. Од- бины, но тут же 
ним из них был Александр Мамкин.

*  * *

В ночь с 10 на 11 апреля 
1944  года с партизанской пло
щадки Вечелье, южнее Полоц
ка, поднялся самолет Р-5, пи
лотируемый гвардии лейтенан
том Александром Мамкиным. 
Машина была загружена до от
каза. В кассетах, подвешенных 
под крыльями самолета, нахо
дились два раненых партизана. 
А  на борту было десять детей 
и воспитательница. П редстоял 
бросок  через линию фронта.

Мамкину не раз уж е прихо
дилось летать ночью через 
фронт. Более 70-ти раз он бы
вал в тылу противника, достав
лял партизанам боеприпасы, вы
возил тяжелораненых. Но этот 
рейс был необычным. Пилот вел 
машину с особенной осторож н о
стью, тщательно обходя враже
ские зенитки. Летчик видел ре
бячьи Лица —  худые, измож
денные, видел, как зажглись их 
глазенки, когда они узнали, что 
Мамкин повезет их домой. Они 
окружили его и буквально не 
отпускали от себя, пока само
лет стоял на партизанской пло
щадке.

Самолет летел над лесом. 
М ерно гудел мотор. Иногда 
под крылом мелькали засне
женные поляны. Все ближе ли
ния фронта. Но вот черноту не
ба прорезают лучи вражеских 
прож екторов. Они нащупывают 
самолет и скрещ иваются на 
нем. Мамкин бросает машину 
в сторону. Н о щупальцы про
ж екторов не отстают. Все бли
же разрывы снарядов. И вдруг 
резкий толчок тряхнул самолет, 
в тот ж е миг вспыхнул мотор. 
Пламя растет бы стро, оно уже 
в кабине. На пилоте загорелся 
комбинезон, едкий дым слепит 
глаза. Горят ноги, руки, спина. 
Парашют... М ожно спастись. Но 
в самолете —  дети. И заживо 
горящий гвардеец продолжает 
полет. Больше нет боли. Есть 
нестерпимый крик горящ его

потерял созна
ние. Находящий 
ся в самолете 

12-летний мальчик, мгновенно 
открыл люки, выпустил ребят и 
увел их от пылающей машины, 
которая через несколько секунд 
взорвалась.

Александр Петрович Мамкин 
погиб, выполняя долг перед 
Отечеством, перед советским 
народом. Однополчане похоро
нили его на белорусской  земле, 
в селе Чухинино.

В Центральном архиве Мини
стерства гражданской авиации 
СССР я нашел личное дело пи
лота Мамкина и другие доку
менты. Пожелтевшие от време
ни страницы рассказывают о 
жизни героя. Саша Мамкин ро
дился в 1916 году в селе Кре
стьянское, Воронеж ской обла
сти. Д вух лет от роду лишился 
отца. У матери осталось четве
ро сыновей и дочь. Саша учил
ся в сельской школе, работал в 
колхозе. В 1934  году поступил 
в Орловский финансово-эконо
мический техникум, а затем в 
Балаш овское летное училище 
гражданской авиации, которое 
закончил в 1939  году.

Документы рассказывают, 
что комсомолец, а затем комму
нист Александр Мамкин был 
активным общ ественником. В 
родном селе он —  агитатор. В 
техникуме —  председатель 
профкома. В училищ е -—пропа
гандист, член комитета комсо
мола.

К сожалению, нам ничего не 
удалось узнать о  судьбе, детей, 
которых спас Александр Мам
кин. М ожет быть, они, ставшие 
сейчас уже взрослыми, отклик
нутся, расскаж ут о том, как 
сложилась их судьба. Может 
быть, Наш рассказ дополнят од
нополчане доблестного летчика, 
участника белорусского парти
занского движения. Подвиг 
Александра Мамкина —  слав
ного сына советского народа — 
не будет забыт.

Игорь ТВЕРСКО Й , 
корреспондент АПН.

УСКОРИТЬ СТРО
Два корпуса дома гостиничного типа уже заселены. Они построе

ны и сданы в эксплуатацию досрочно. А вот строительство столо
вой здесь затянулась.

Руководителям СУ Л1: 1 нужно обратить особое внимание на этот 
объект, чтобы закончить все работы на нем в ближайшее время. 
В доме гостиничного типа живут сотни молодоженов. И многие, из 
них предпочитают обедать в столовой.

И. МИХЕЕВ.

fC R A V S b lX
Э К Р А Н А Х

ПОНЕДЕЛЬНИК, 22 февраля
14.00 Передача из Москвы. 

Для школьников. «Из биогра
фии ваших отцов». 18.00 Пере
дача для детей. «Здесь живут 
гномы». 19.30 Новое на кино, 
экране. 20.00 Передача из Мо
сквы. Торжественное собрание, 
посвящ енное 47-й годовщине 
Советской Армии и Военно- 
М орского Флота. 22.30 Показы
вает Свердловск. «Театр чтеца».
23.30 Передача из Москвы. „Те
левизионные новости.

ВТОРНИК, 23 февраля
18.00 Телевизионные новости.

18.20 Передача для детей. «Р ас
сказ о маленьком герое Кубы». 
18.50 Показывает Ижевская сту 
дия телевидения. «Город, в к о 
тором мы ж ивем», ’«Ранним у т 
ром». 19.35 «Дорогой славы». К 
47-й годовщ ине Советской Ар- 
мии и Военно-М орского Флота. 5
21.10 Передача из Москвы. «Вы- « 
зываем огонь на себя». Телеви
зионный фильм. 4-я серия. 22.40 
Показывает Свердловск. «Под
руги». Телевизионная новелла.
23.30 Передача из Москвы. Те
левизионные новости.

СРЕДА, 24 февраля
11.00 Художественный фильм 

«Человек-амфибия». 16.50 На 
стадионах и спортплощадках. 
18.55 Спектакль театра юных 
зрителей. 21.30 С рабочего ст о 
ла писателя. Вы с т у п л е н и е  
Н Никонова. 22.00 Показывает 
Курганская студия телевидения. 
«Ю ность не проходит». «Откры
тие доктора Елизарова». «.Еще 
один адрес». 22.30 «М узыкаль
ная среда». 23.30 Передача, из 
Москвы. Телевизионные ново
сти. \

ЧЕТВЕРГ, 25 февраля \
18.00 Телевизионные новости.

18.20 Фильм для детей. 18 30 
Для работников сельского хо 
зяйства. Телеперекличка Сверд
л овск— Пермь. «Комплексную 
механизацию на фермы Урала».
19.10 Римский-Корсаков. «Ц ар
ская невеста». Спектакль 
Свердловского театра оперы и 
балета им. Луначарского. 22.25 
Показывает Челябинская ст у 
дия телевидения. «Знакомьтесь. 
Челябинск». «Н овости». «Наше 
интервью », «Крылатые м асте
ра». 23.30 Передача из Москвы.

ПЯТНИЦА, 26 февраля
11.00 Ю гославский худож ест

венный фильм «Лицом к лицу»
18.00 Повторение одиннадцатой 
передачи английского языка 
для дошкольников. 18.10 Навст
речу научно-производственной 
конференции. «От института — 
До завода». 18.45 Музыкальные 
встречи. Концерт. 19.15 Показы
вает Пермская студия телевиде
ния. «Пермь вечерняя». «От но 
вого к новому». «С киноаппара
том по Уралу». 20.30 Передача 
из Москвы. На стадионах н 
спортплощ адках. 23.00 «Р асска
зы о героизме». Выступление 
писателя С. С. Смирнова. 23.30 
Телевизионные новости.

СУББОТА, 27 февраля
16.55 Передача из Москвы. На 

стадионах и спортплощадках.
19.00 Показывает Свердловск. 
Передача для малышей. «Уме
лые руки». 19.30 Телевизионные 
новости. 20.15- «Люди, годы, 
встречи». Телевизионный агит
пункт. 21,35 Ю гославский худо
ж ественный фильм «Лицом к 
лицу» 22.55 «В Москву с песня
ми». Творческий отчет худож е
ственной самодеяте л ь н о с т и 
Уралмашзавода. 24.00 Передача 
из Москвы. «На огонек».

Редактор А Н. П0Т0Р0ЧИН

К И Л О

СЕГОДНЯ 
«КОСМОС». «Председатель» (2 с е 

рии). Начало: 11-30, 2-40, 5-50, 9 00. 
Цветной ш ирокоэкранный фильм 
«Саванна и джунгли». Начало в 
10 часов утра.

КЛУБ ТРУДПОСЕЛКА «Мандат». 
Начало: 7, 9 час. веч.
«Степан Кольчугин». Начало в 5 ча
сов.

КЛУБ МЕТАЛЛУРГОВ. «Как важ
но быть серьезным». Начало: 11, 
1, 5, 7, 9 час. веч.

КЛУБ ИМ ЛЕНИНА. «Калоян». 
Начало: 1. 7, 9 час. веч.

ПЕРВОУРАЛЬСКОМ У Д И Н А СО ВО М У  ЗАВОД У 

С Р О Ч Н О  Т Р Е Б У Е Т С Я

$ , машинист башенного крана.
Обращаться в отдел кадров завода.

ГО РО Д С К О Е П Р О Ф ТЕ Х У Ч И Л И Щ Е  №  6 
Н А  Б А З Е  Н О В О ТР УБ Н О ГО  З А В О Д А

О Б Ъ Я В Л Я Е Т

дополнительны й прием на вечернее о тделение по специаль
ности электр о слесар ей .

П риним аю тся лица, не им ею щ ие никакой проф ессии или 
ж елаю щ ие повысить свою квалиф икацию , с образованием  7 
классов.

Заявления принимаю тся еж едневно  с 9 часов утр а  до  16 
чесов по а д р есу : г. П ерво ур альск , площ адь новотруб
ного завода , проф техучилищ е № 6.

К заявлению  прилож ить: справку об образовании , харак
теристику-направление от цеха (п р едп ри яти я) паспорт предъ
явить лично.

ПЕРВОУРАЛЬСКОМ У ТРЕ С ТУ  СТО Л О ВЫ Х 
на постоянную работу 

в новую столовую новотрубного завода 
С Р О Ч Н О  Т Р Е Б У Ю Т С Я

повара всех категорий , кондитеры всех разрядов , помощники 
поваров, буфетчицы, кассиры, работник в мясной цех 

(м уж чина).
Обращ аться в отдел кадров треста столовы х.

А д р е с  ред& хециш  *
ПРОСПЕКТ ИЛЬИЧА 21 
4-й ПОДЪЕЗД 1-й этаж , 

ТЕЛЕФО Н -2-21 (АТС)




